

# PASTORALE DES FUNÉRAILLES

# Témoigner de l'espérance

Une Église en sortie missionnaire, voilà ce que souhaite le pape François. C'est assurément ce que vivent les quelques cent-cinquante laïcs engagés dans la pastorale des funérailles dans notre diocèse.



n beau ministère que celui-là qui rencontre les familles en deuil au creux de leur souffrance. Tel Jésus lui-même rejoignant les deux disciples sur le chemin d'Emmaüs: ils ont le cœur lourd et le pas lent, et le Christ se fait compagnon soulageant quelque peu la peine par sa seule présence fraternelle et compatissante

Ce mardi 22 février les personnes qui rendent ce service d'Église dans leur Unité pastorale étaient conviées à une rencontre d'échanges et de formation. Ils étaient plus de septante à avoir répondu à l'invitation. L'abbé Benoît Hauzeur, prêtre de Bruxelles, nous a aidés à réfléchir au thème "Comment célébrer les funérailles avec une assemblée hétéroclite?". Car lors de célébrations d'obsèques se mêlent croyants, mal-croyants, non croyants, croyants d'autres confessions ou d'autres religions. Quelle est, dès lors, la

juste attitude à adopter? Comment être à la fois respectueux de tous et témoins de la foi et de l'espérance chrétiennes?

#### Trouver le bon ton

Les réflexions et les conseils de l'orateur du jour nous auront aidés à trouver le bon ton et le juste positionnement tant dans l'approche des familles que dans le temps de prière lui-même. Chacun est reparti encouragé dans son ministère et nourri pour sa pratique. Le temps de prière qui clôtura cette riche matinée nous proposa un superbe extrait du livre Sagesse d'un pauvre d'Eloi Leclerc qui met dans la bouche de saint François ces mots: "Le Seigneur nous a envoyés évangéliser les hommes. Mais as-tu réfléchi à ce que c'est qu'évangéliser les hommes? Evangéliser un homme, vois-tu, c'est lui dire: 'Toi aussi, tu es aimé de Dieu dans le Seigneur Jésus.'... Se comporter avec cet homme de telle manière qu'il sente et découvre qu'il y a en lui quelque chose de sauvé, quelque chose de plus grand et de plus noble que ce qu'il pensait, et qu'il s'éveille ainsi une nouvelle conscience de soi. C'est cela, lui annoncer la bonne nouvelle. Tu ne peux le faire qu'en lui offrant ton amitié. Une amitié réelle, désintéressée, sans condescendance, faite de confiance et d'estime profonde. Il nous faut aller vers les hommes."

Et au terme de tout cela, des mots qui relançaient la mission: "D'autres, ailleurs, attendent une parole, un geste, un regard de compassion: ils pleurent sur leur chemin de souffrance et de deuil. C'est vers eux que le Seigneur vous envoie, pour être, en Église, signes de la bonté bienveillante de Dieu..."

Avec Béatrice, Brigitte, Christian et Malou, Olivier WINDELS, vicaire épiscopal

# Quoi de neuf?

### GRIVEGNÉE

# Carême et écologie

Le mercredi 9 mars de 18h à 19h30, l'Unité pastorale Saint-Vincent aux Confluents a invité Joaquim Lesne, référent diocésain en écologie intégrale, pour animer une conférence en l'église Notre-Dame de la Visitation de Grivegnée (rue Vinâve, 2) sur le thème "Carême et écologie: de la privation à la joie en Dieu! – Des idées et des choix pour mon Carême".

Information auprès du curé Jean-Marie Bui – 0498/35.66.08 email: jmbui2000@yahoo.fr.

### DROITS DES FEMMES

Liège et l'instruction laïque Le mercredi 9 mars à 20h en l'église Saint-Nicolas (Rue Fosse-aux-Raines à Liège), à l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, Myriam Kénens, professeure d'Histoire présentera le livre "Comment l'instruction laïque vint aux filles... Focus liégeois". Il s'agit d'une compilation de textes, dépouillements systématiques d'archives, patientes recherches d'illustrations... pour laquelle Françoise Bovy-Liénaux, Marcella Colle-Michel et Myriam Kénens, trois enseignantes de l'officiel, ont investi dix ans de leur vie. Le livre témoigne de la lente évolution des mentalités relatives à l'éducation de nos aïeules.

Infos & contact: Centre de Recherche et de Rencontre asbl tél.: 0476/07.82.10 crrliege63@gmail.com.

# ÉTAPE VERS LE BAPTÊME

# Des catéchumènes au Val-Dieu

ne étape importante a été franchie le dimanche 20 février par 13 catéchumènes de notre diocèse. Rendez-vous avait été donné à l'Abbaye du Val-Dieu pour un temps de récollection: une journée de méditation à la découverte du baptême, en particulier autour de l'évangile de la Samaritaine (Jn 4), la femme qui avait soif de Dieu. Venu partager l'après-midi pour rencontrer ces futurs baptisés de Pâques, notre évêque présidait, en fin de journée, une célébration courte mais dense: "la Tradition du Symbole".

Cette liturgie illustre une dimension importante du catéchuménat: l'Église partage le trésor de la foi avec ces nouveaux venus à la vie chrétienne. Personne aujourd'hui ne serait croyant si on ne lui avait offert ce cadeau précieux! Ainsi les accompagnateurs et catéchistes ontils à cœur de faire découvrir le Dieu de l'Evangile, son projet d'amour et de salut, tel qu'il s'exprime dans le Credo notamment. Mgr Delville le soulignait en évoquant la figure de saint Pierre: professer sa foi est une démarche décisive dans la

vie des disciples de Jésus, hier comme aujourd'hui.

Symboliquement notre évêque a ensuite remis à chacun le texte du Symbole des apôtres, en souhaitant que tous continuent d'approfondir cette foi tout au long de leur vie. Prochaine étape pour ces 13 jeunes adultes épris de Dieu: la célébration de l'Appel décisif qui ouvre le dernier temps de la préparation au

baptême; elle aura lieu ce premier dimanche de carême, soit le 6 mars en la Cathédrale de Liège à 16h30.

Joignez-vous à nous à cette occasion pour les soutenir de votre amitié et de votre prière.

Pour l'équipe du catéchuménat, Olivier WINDELS



# SAINT-JEAN LIÈGE

# Dieu et la souffrance

Le mercredi 16 mars à 20h30, eucharistie du Projet Logos à l'église Saint-Jean l'Evangéliste de Liège (Place Xavier Neujean), suivie d'une animation sur le thème "Dieu et la souffrance" par le Frère Philippe Cochinaux OP et Pierre-Paul Boulanger.

Informations: 0471/67.62.04 www.projetlogos.be.

### ESPACE PRÉMONTRÉS LIÈGE

# Formation à l'écoute

Comme par le passé, Xavier Lambrecht, adjoint au Vicariat de la Santé, propose une formation à l'écoute organisée par les vicariats Evangile et Vie et de la Santé. Une session de 9h à 16h pendant quatre vendredis: 22 avril, 6 et 20 mai, 3 juin 2022.

Info et inscriptions: adjoint.vicariat.sante@ evechedeliege.be.